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PÉSSIMO
É ver um vereador se prestar ao

deserviço de fazer acusações infunda-
das sobre Secretário que lhe serviu por

tantas vezes.
Ou isso é desespero político e ou é

falta de carácter mesmo. Na política
não vale tudo como ele está pensando.

É filósofo, escritor, advogado.

*Donizetti Andrade

Uai pessoar, tem gente aqui na
roça que num ta muito satisfeito

com o vereador Quincote.
Ele invés de judá o povo

vem aqui faze briga com a
prefeitura.

Assim num carece vorta aqui
não.

ÓTIMO
Foi saber que a secretaria de

saúde  recebeu os medicamentos
que estavam em falta na farmácia.

POLÍTICA DE FACHADASSAÚDE NA POLÍTICA
             Onde podemos alcançar com um entendimento
crítico, podemos afirmar: o que temos são políticas de
fachadas.
               Não importa se a obra construída com dinheiro
público é importante. Via de regra, ela servirá a muitos,
mas sua real história denuncia superfaturamento, desvio
de finalidade, ausência de transparência, um antro de
improbidades. Tantos lugares da cidade clamam por obras
necessárias há mais de cinquenta anos e até agora só se
tem promessas.
         Não são poucos os lugares que não precisam de
determinadas obras e elas são feitas repetidas vezes. Afi-
nal, sem as frequentes obras menos necessárias não se
obtém e utiliza certos recursos públicos e alcança deter-
minadas benesses.
          Ontem recebi um vídeo enaltecendo o esplendor e
o radioso futuro da cidade de Pouso Alegre. De fato, a
cidade de Pouso Alegre é uma das mais promissoras ci-
dades do Brasil, mas tem dupla face. Tem a face do de-
senvolvimento e do crescimento, assim como, tem a face
da miséria e de diversos tipos de demandas, ainda sem
solução, estampada em vários bairros.
          O cidadão precisa olhar para o interior das obras
em funcionamento e enxergar a realidade nela existente.
Principalmente olhar para dentro das obras que buscam
atender melhorias na saúde da população.
        Por fora podem ter uma fachada magnífica, ser uma
obra caríssima, até luxuosa, mas dentro, como que es-
condido de muitos, estão pessoas precisando de um aten-
dimento mais adequado e humano.
       Ridículo e totalmente desnecessário o fato de políti-
cos ficarem disputando a titularidade pela existência de

uma determinada obra. O prestígio político não deve ser
erigido com a falsa informação que tal obra existe por-
que o prefeito fulano esteve a frente da mesma.
          É certo e induvidoso que a obra foi realizada na
gestão do prefeito tal. No entanto, nada impende que uma
obra iniciada numa gestão termine na gestão de outro
prefeito.
           Pode-se perguntar quem tem mais mérito?
        Ora, pelo Princípio basilar da Impessoalidade, ne-
nhum político tem mérito pela construção e funcionamen-
to de uma obra.
            Antes temos que concordar com o escritor argen-
tino, já falecido, Jorge Luís Borges:

 “O que aconteceu com os governos?  Segundo a tradi-
ção, foram gradualmente caindo em desuso. Convoca-
vam eleições, declaravam guerras, impunham tarifas,
confiscavam fortunas, ordenavam prisões e pretendiam
impor a censura, mas ninguém no planeta os acatava.  A
imprensa deixou de publicar suas contribuições e efígies.
Os políticos foram forçados a encontrar um emprego ho-
nesto; alguns se tornaram bons comediantes ou bons mé-
dicos. A realidade sem dúvida deve ter sido mais comple-
xa que esse resumo.”

Concordar com o processo de permanente
desnecessidade dos políticos é de lei, mas entender que
encontram empregos honestos, ainda, não é a realidade
da maioria.

IMAGEM DA SEMANA

Orgulho de anunciar a conquista de André Benedito da Costa, ex-aluno da Escola
Municipal Pio XII, que recebeu medalha de ouro na 18ª Olimpíada Brasileira de

Matemática das Escolas Públicas (OBMEP)

Com a proximidade das urnas, muitos políticos
recorrem a uma receita que vem funcionando para ele-
ger muitos candidatos inescrupulosos: utilizam-se da
área da saúde, assunto sensível para a sociedade, para
obter sucesso eleitoral.

Quem não conhece alguém que foi eleito porque
tinha sua atividade ligada à área da saúde?

Aqui em Pouso Alegre vemos claramente esta
situação. Vereadores que têm bases eleitorais em hos-
pitais e casas de saúde têm representatividade elevada
e são disputados por vários partidos.

Neste momento pré-eleitoral, já tem político as-
sumindo paternidade de ações na área de Saúde, como
se fosse uma obra de caridade. Em tempos em que o
óbvio precisa ser dito, é importante lembrar que todo e
qualquer serviço público é custeado pelos impostos
pagos pela população. Nenhum centavo sai do bolso
de políticos oportunistas, que têm como hábito assumir
obras públicas, como se fossem suas.

Aproxima-se o dia da inauguração do primeiro
andar do Hospital Oncológico de Pouso Alegre, que
será um marco para a Saúde na região.

Indiscutivelmente, será um passo grandioso rumo
à melhoria no atendimento à saúde. Mas você, Leitor,
verá políticos usando desta inauguração para ganhar a
simpatia dos eleitores, agindo como se tivessem ban-
cado cada centavo destinado àquela obra.

O terreno e mais um volume enorme de dinheiro
foram ofertados para tal construção pelo povo de Pou-
so Alegre, através de destinação de recursos pelos co-
fres do município. O Hospital Oncológico é uma con-
quista da população, não se deixe enganar pela ence-
nação que será feita.
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ARTIGOLEGISLATIVO

CÂMARA INSTITUI GRUPO DE
TRABALHO PARA POUSO HUB

Durante a Sessão Ordinária desta terça-feira
(11), os vereadores de Pouso Alegre aprovaram, em
segundo turno, o Projeto de Lei 1.530 que dispõe so-
bre a sede, princípios, objetivos e institui um grupo de
trabalho do Pouso Hub.

A matéria é de autoria do Poder Executivo, po-
rém a criação do Pouso Hub, um espaço de fomento à
inovação e ao empreendedorismo na cidade, surgiu de
uma proposta do vereador Igor Tavares à Administra-
ção Municipal.

O PL aprovado pela Câmara estabelece 10 prin-
cípios do Pouso Hub, entre eles: Tecnologia e Inova-
ção, Desenvolvimento Integrado, Progressão de Ne-
gócios, Educação Empreendedora, Diversidade,
Sustentabilidade e Transparência.

Além disso, o projeto cria um Grupo de Traba-
lho responsável por garantir a efetiva implantação e fun-
cionamento do Pouso Hub, assegurando uma condu-

ção transparente e participativa.
O grupo irá sugerir modelos de governança, anali-

sar propostas, promover debates e entregar um relatório
conclusivo, garantindo a eficácia e legitimidade das ações
implementadas.

O projeto de lei autoriza ainda que o Poder Exe-
cutivo realize concessões, firme parcerias, termos de com-
promissos e protocolos de intenções para viabilizar o fun-
cionamento eficiente do Pouso Hub.

De acordo com a justificativa da matéria, esses ins-
trumentos irão permitir a colaboração com instituições
públicas e privadas interessadas na promoção do
empreendedorismo.

A sede do Pouso Hub será na Rua Geraldo
Coutinho de Souza, no bairro Santa Rita. As obras tive-
ram início em março deste ano, após o lançamento da
pedra fundamental do projeto

A cultura digital traz a cada dia novos desafios à
educação, ao desenvolvimento das práticas pedagó-
gicas e à aprendizagem dos estudantes. Diante dos
novos cenários que se desenham, surge a necessidade
de pensar quais mudanças estratégicas são necessári-
as para que professores, crianças e jovens possam per-
ceber o potencial do uso de tecnologias digitais para o
trabalho pedagógico e aprendizagem.
O uso de tecnologias digitais é compreender, utilizar e
criar tecnologias digitais de informação e comunica-
ção de forma crítica, significativa, reflexiva e ética nas
diversas práticas docentes, como recurso pedagógico
e como ferramenta de formação, para comunicar,
acessar e disseminar informações, produzir conheci-
mentos, resolver problemas e potencializar as apren-
dizagens.

As competências gerais elencadas acima pre-
conizam o uso e apropriação de tecnologias digitais
capazes de construir práticas pedagógicas criativas e
contextualizadas com as necessidades de aprendiza-
gem dos estudantes. As tecnologias digitais devem es-
tar presentes em todos os componentes curriculares
de forma transversal como competência geral, mas
também podem integrar as competências específicas
dentro das áreas de conhecimento e como habilidade
referente aos conteúdos que os estudantes devem de-
senvolver.

A Base Nacional Comum Curricular (BNCC),
contempla algumas dimensões das tecnologias digitais
nos objetivos de aprendizagem e desenvolvimento da
Educação Infantil e nas competências específicas e ha-
bilidades dos diferentes componentes curriculares do
Ensino Fundamental e considera pertinente a inserção
das tecnologias digitais nos anos finais do Ensino Fun-
damental, visto o aspecto cultural e o crescente aces-
so dos estudantes a dispositivos tecnológicos e suas
ferramentas.

A BNCC compreende a relevância das
tecnologias digitais na transformação da educação e
do mercado de trabalho, nesse sentido, visa com que
o aluno se aproprie das diferentes dimensões das
tecnologias digitais que vão desde os conhecimentos e
habilidades, mas também das atitudes e valores que
envolvem o pensamento computacional, o mundo di-
gital e a cultura digital, sendo necessário que o estu-
dante domine as diferentes mídias, bem como faça o
uso delas de forma ética e crítica para a construção de
seus conhecimentos. Os estudantes podem desenvol-
ver e reconhecer as potencialidades das tecnologias
digitais para a realização de atividades em todas as
áreas do conhecimento, promovendo competências e
habilidades que sejam pertinentes nas práticas sociais
e no mercado de trabalho.

A BNCC compreende o potencial das
tecnologias digitais para a educação não só como uma
ferramenta de suporte para acesso à informação, mas
como mecanismo de desenvolvimento e apropriação
de conhecimentos, onde o estudante participa, produz
e atua como protagonista da sua aprendizagem. (BRA-
SIL. Ministério da Educação. Base Nacional Comum
Curricular. MEC/SEB: Brasília, 2018).
A finalidade da cultura digital é para conhecer e
operacionalizar ferramentas e tecnologias digitais que
possam auxiliar no desenvolvimento de metodologias
criativas para a aprendizagem dos estudantes em to-
dos os níveis de ensino. O objetivo da cultura digital é
proporcionar conhecimento via o avanço da ciência e
o progresso tecnológico em prol do sentido da vida e
da saúde física, emocional e mental!

CULTURA DIGITAL

Dr. Inácio José do Vale, Psicanalista Clínico, PhD.
Trabalha Clinicando na Comunidade de Ação Pastoral-

CAP
Especialista em Psicologia Clínica pela Faculdade

Dom Alberto-RS.
Especialista no Ensino de Filosofia e Sociologia pelo
Centro Universitário Dr. Edmundo Ulson-Araras/SP.

Doutorado em Psicanálise Clínica pela Escola de
Psicanálise da Sociedade Brasileira de Psicanálise
Contemporânea. Rio de Janeiro-RJ. Cadastrada na

Organização das Nações Unidas – (ONU).

Autor do livro Terapia Psicanalítica: Demolindo a
Ansiedade, a Depressão e a Posse da Saúde

Física e Psicológica

Na quinta (13) e sexta-feira (14), a Agência Móvel
da Copasa estará em Pouso Alegre, nos bairros São João
e São Geraldo, oferecendo atendimento itinerante para ca-
dastrar clientes no programa Tarifa Social. Este programa
visa proporcionar uma redução de até 50% no valor das
contas de água e esgoto.

Esse trabalho faz parte do Programa Engajar para
Transformar da Copasa, que está sob a responsabilidade
da unidade de Desenvolvimento Sustentável e que tem
como proposta estreitar ainda mais o relacionamento com
seus clientes, oferecendo uma abordagem empática, hu-
mana e focada nas demandas dos moradores.

Para se cadastrar no programa Tarifa Social, é ne-
cessário apresentar os seguintes documentos:“- Folha re-
sumo do Cadastro Único de Programas Sociais do gover-
no federal (CadÚnico), que tenham renda mensal de até
meio salário mínimo por pessoa e morem em imóvel

residencial.“- Cópias da carteira de identidade (RG);“-
CPF;“- Conta de água da Copasa (caso a conta da Copasa
não esteja no nome do beneficiário, será necessário um
comprovante de endereço do imóvel em seu nome).

Em Pouso Alegre, mais de 2.000 famílias que têm
direito a esse benefício ainda não realizaram a atualização
cadastral junto ao CadÚnico. Os clientes já inscritos na
tarifa social têm até o dia 25 de junho para fazê-la, caso
contrário, eles poderão perder o benefício.

“A chegada da Agência Móvel a Pouso Alegre,
reforça mais uma vez o compromisso da Copasa com
seus clientes. Nossa equipe estará pronta para rece-
ber toda a população e oferecer um atendimento faci-
litado e humanizado, solucionando as demandas da
melhor maneira possível", destacou o gerente da regi-
onal da Copasa em Pouso Alegre, Joab Borges.

AGÊNCIA MÓVEL DA COPASA
REALIZOU CADASTRO SOCIAL
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 SPA DOS PÉS

Por Regina Paiva

Marcia Ribeiro comemora neste
domingo, dia 16, seu Niver.

Parabéns!

Antônio Claret Machado brinda
idade nova no dia 19.

Parabéns!

Parabéns Francine Borges
que comemorou seu Niver

no dia 10.

Parabéns Keli Macedo que
comemorou seu Niver no dia 11.

Felicidades!

Thais Oliveira brinda seu
Niver no dia 19. Parabéns!

Monica Bernardes comemora
o Dom da Vida no dia 18.

Parabéns querida!

Parabéns Anísio Raimundo
pela passagem do seu
aniversário no dia 14.

Renata Simões comemorou seu
aniversário no dia 11. Parabéns!

Parabéns amigo Paulo
Henrique Alves que brindou seu

Niver no dia 11.

Parabéns Antônia Souza que
comemorou seu aniversário no

dia 10. felicidades!

Parabéns à querida Regina
Andery que brinda seu Niver no

dia 17. Felicidades!

Maria Eunice Duarte Cherbele,
brinda nova idade no dia 16.

Parabéns querida!

Marta Borges Bernardes
comemora seu Niver neste

sábado, dia 15. Parabéns querida!

Parabéns Rosa Lima pela
passagem do seu aniversário

no dia 15. Felicidades!

Cristiane Borges comemorou
seu Niver no dia 13. Parabéns!

Parabéns, muitas felicidades a
querida Alaíde de Fátima Souza
que brindou seu Niver no dia 13.
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Décio Eduardo Martinez de Mello
Professor Doutor em Letras pela USP e escritor.

ARTIGOEXPECTATIVA
 ALEXANDRE HUEB VOLTA A SER

COGITADO PARA PREFEITURA

ME ORIENTALIZO
Então, vamos lá! Papel em branco diante de mim,

aqui em cima, a cachola, e, vamos. Coisas a se dizer, mui-
tas, daí dá a vontade de não dizer nada. O terráqueo sem-
pre igual, sanguinário, mal-intencionado. Nessa semana vi-
mos lá, políticos, da pior espécie, que votam   lei que pro-
íbe o direito do direito de ser livre, veja bem, proíbe o direi-
to do direito de ser livre, de poder escolher por como lidar
com seu corpo, não poder escolher em deixar de gerar um
bebê fruto de um estrupo. Bom, aqui entram muitas con-
versas fiadas, muitas comadres e compadres para opina-
rem, porém quem sabe ali, do fato, em sua pele, é a mulher,
aquela que foi violentada, aquela que acaba sendo violenta-
da outra vez, agora por políticos sem escrúpulos, veja como
são as coisas, e começo a ficar com nojo, sempre dá ânsia
de vômito quando falo dessa corja, triste ter de derrapar
um pouco nessas águas turvas e falar desse tipo que não
vale nada, mas, aqui minha pequena observação para esse
grande problema, e o machismo se prolifera, a decisão, a
liberdade de decidir que é roubada, o falso moralismo, tudo
isso e mais um tanto de coisas ruins.

Vou agora ali, beber da água limpa, pensando aqui
numa conversa com uma amiga, uma chinesa que me diz
assim, escreve assim: “no importante rio longo”, eu gosto
disso, da força da palavra, o importante rio longo, a vida,
ora pois, um rio longo.  Também fiquei sabendo na conver-
sa que a tradução para linguagem é olho de peixe, veja, e eu
não consigo fugir da metáfora, das imagens: olho de peixe,
nada, desliza pelas águas, vê, isso, vê por onde desliza,
desliza no rio longo da vida. A linguagem desliza pelo rio
longo da vida. Interessante isso, aliás, muito interessante
conhecer alguém assim, uma oriental, interessantíssimo.
Eu gosto dessas amizades que caem de paraquedas, em
nosso colo, bom, daí é trocar culturas, conversas, isso o
bom da vida, no mais, é toda a maldade do primeiro pará-
grafo. Aqui não fujo da verdade, apenas ela me enoja. Aqui
nesse lugar da escrita, gosto de refletir a essência, a minha,
a tua, a nossa, seres verdadeiramente humanos. A canalhada
acaba sempre tendo menos espaço aqui, para eles o caso é
de polícia ou de porrada, kkk, perdão, o meu lado do chute
no espinhaço às vezes também se manifesta.

Na vida, claro, além daquela coragem que temos,
eu, um cavalo no zodíaco chinês, soube disso por esses
dias, um ser ágil e corajoso, sigo aqui, com a coragem de
ser quem sou, isso, não há o que esconder, ser quem sou,
viver como e do quê vivo, ter os meus propósitos de vida e
na vida. Antes acreditava que era o dinheiro, pensava que
até não tinha o direito de ter o tal dinheiro, pois o bicho
corria muito. Hoje sei, sinto, claro que tenho todo o direito
de ter esse dinheiro, não por ele, mas por meus propósitos.
Se tiver um bom carro, não será pelo carro, mas pelo direi-
to e poder de andar mais, me levar distante, ajudar num
propósito maior, e cada qual sabe do seu, é preciso ser
nobre, não se ganha pelo simples fato de ganhar, não se
vive no vazio de si mesmo, acredito cada vez mais nisso. O
que seria viver apenas num vazio. Quem nunca teve ou
passou por necessidades básicas, mas te pergunto, e daí.
Se se corrompeu, se não batalhou, se não suportou a dor,
ali, os chocalhos, e se corrompeu, então meu caro, aí está
uma falta de propósito que para mim é fatal. És covarde e
resolve suas precisões sendo corrupto, se vendendo,
politicando nas vias bem tortas. Sempre conhecemos al-
guém assim, mas, aí está também um assunto perdido, não
perdemos tempo com prosa ruim. O meu momento é o
agora, daí o artigo aqui, parei para isso, o momento mais
importante.

Tenho pensado muito nisso, o momento é o agora.
Quando meninos ficamos submersos na vontade de ser-
mos adultos. Claro, sendo crianças, brincando de ser adul-
to. Bom demais, correr na chuva, ir nadar no rio, brincar
de pique-esconde e pega-pega. Jogar pião, ainda sei, nou-
tro dia aí encontrei um, de madeira, enrola-se uma cordinha
nele, e, com jeito, sou bom nisso, vai o pião que fica giran-
do no chão, giro em minhas mãos também, já disse, sou
bom nisso. Mas, o que vem dessa reflexão. O direito de ser
criança, essa criança aí também da invenção. Da conversa
na rua, das histórias de assombração. Isso, não é fugir e
dizer que as crianças de hoje não são crianças, aliás não
acredito nisso, dê a uma criança um pião e perca um pouco
o seu tempo ensinando a utilizá-lo para ver se não brincam.
Hoje mesmo, em sala de aula, conversando lá com um alu-
no, jovenzinho, 12 anos, e ele dizia de uns filmes que assis-
tia, do desenho do pica-pau, de quando brincava na rua,
bom, daí vi que há sempre uma salvação. O celular, os
joguinhos, fico sabendo que existe também essa vontade,
mas, se tiver coisas de criança, brincar, correr, jogar bola,
se divertir, bom, o joguinho fica para quando não houver
outra coisa, vai que a criança fique entediada, isso não sou
eu que digo, vejo meu netinho falando isso, daí, dou risada.
Cidadãozinho sai comigo pela rua e vai dando bom dia para
quem vê pela frente, fico feliz e olhando esse movimento.
Quer ir ao parquinho, vamos lá, crianças, brincar, correr,
jogar aviãozinho de papel, também sou bom nisso, fazer
esses aviõezinhos, depois um bombardeio de avião. Vamos
brincar de esconde-esconde, ele me chama, kkk, eu, já um
senhorzinho, um pouco dolorido, vou, acaba sendo muito
bom. Depois que acaba toda a energia do menino, que vol-
tamos para casa, daí, não é, depois de ver filme, tem vez
que até se atreve a me ajudar aqui na cozinha, bom, se não
houver mais nada, daí cidadãozinho diz que está com tédio,
e pega o celular para seus joguinhos, cuido um pouco, até
que tem uns joguinhos que são bem criativos. Daí vou jun-
tando as coisas e entendendo esse mundo das crianças, o
dos adultos já desisti de entender, perda de tempo. Bom
mesmo é ouvir a chinesinha falando e não entender nada,
só sentir, e como é bom esse sentimento. E vamos que
vamos, não é mesmo?

O SINAL FOI DADO COM O SEU AFASTAMENTO DA
DIRETORIA TÉCNICA DO HOSPITAL

O nome do médico Alexandre Hueb voltou a ser
uma possibilidade para a composição de chapa, para dis-
putar a prefeitura de Pouso Alegre.

Não se sabe, ainda, se o nome substituiria o do ve-
reador Leandro Morais ou se aliaria a este, para compor a
chapa.

O médico deixou a diretoria técnica do Hospital
Samuel Libânio, exatamente dentro do prazo de
descompatibilidade, visto que presta serviços em uma ins-
tituição que recebe recursos públicos.

O grupo político de Rafael Simões procura uma al-
ternativa, já que a pré-candidatura do vereador Leandro
Morais não decolou, não caiu no gosto popular, dado seu
alto índice de rejeição.

A possibilidade de substituição de candidatos é real
e uma rápida caminhada pelas ruas da cidade, mostra que
está claro para a população que o deputado quer um
preposto seu sentando no Palácio dos Carijós, de onde

será manipulado, como um bom boneco de ventrílo-
quo. Parece, no entanto, que o grupo político não
está tendo sorte no intento de buscar por este per-
sonagem. Neste sentido, o nome de Alexandre
Hueb volta a aparecer, como uma das poucas
opções. O médico teria como vantagem seu elo
com a área da Saúde, setor que vem contri-
buindo para a eleição de vários políticos.

A âncora de quem se lança a esta
aventura pode ser o apadrinhamento do
deputado, que “conquista” antipatia dos
eleitores em uma velocidade assustado-
ra.

A política vem se transformando
em local onde moram os sortilégios, e
diante do quadro político que a cidade
vive, nada poderá ser tido como surpre-
sa. O nome de Alexandre Hueb volta a
ser uma possibilidade.

ORÇAMENTO
GRÁTIS

JORNAL A TRIBUNA
AQUI NÃO TEM UM TOSTÃO DE DINHEIRO

PÚBLICO
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VAMOS LER !
Marcílio Carvalho

Marcílio Carvalho
Livraria Intelecto
 (35) 3422 - 4097

AGRICULTURA

Nós do PANELA CHEIA  contamos com a sua
ajuda para a arrecadação de cestas básicas

para as familias carentes da  cidade de
POUSO ALEGRE.

LIG
UE

3421-7907 TRIBUNA
9 9981 7421

 LEIA E
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JORNAL AQUI
NÃO TEM UM
TOSTÃO DE
DINHEIRO
PÚBLICO

SAFRA DE MORANGO ATRASA MAS
CHEGA COM BOA QUALIDADE

Produtores do Sul de Minas abastecem mercado; maior
oferta deve reduzir preços para o consumidor final

Na região de Pouso de Alegre, no Sul de Minas,
um grande polo produtor de morango, a entrada da nova
safra da fruta geralmente ocorre em abril, mas condições
climáticas adversas, no início do ano, atrasaram a colhei-
ta do produto.

Só agora os novos morangos estão chegando para
os consumidores, o que provocou uma elevação de pre-
ços nos últimos meses. Mas apesar do atraso, a nova
safra veio boa e, dados da Empresa de Assistência Téc-
nica e Extensão Rural do Estado de Minas Gerais
(Emater–MG) estimam que a produção anual será de apro-
ximadamente 173 mil toneladas de morango na região.

A produtividade média na região este ano deve ser
de 51,3 mil quilos por hectare, num total de área plantada
de 3.381 hectares. Os maiores municípios produtores do
Sul de Minas são Pouso Alegre (40 mil toneladas), Espíri-
to Santo do Dourado (39,65 mil toneladas), Bom Repouso
(29 mil toneladas), Estiva (19,2 mil toneladas) e Senador
Amaral (16,5 mil toneladas).

“Este ano, tivemos um início de outono muito quen-
te e com pouca chuva. Isso atrasou a florada, mas em
compensação não tivemos nenhum problema sanitário. O
pessoal está animado, porque, apesar do atraso, a nova
safra veio com boa quantidade e qualidade”, comenta o
coordenador regional de Culturas da Emater-MG, Hélio
João de Farias.

Agricultores familiares

No Sul de Minas, 97% da produção de morangos é oriun-
da da agricultura familiar, sendo cerca de 9.500 agriculto-
res familiares envolvidos na atividade na região de Pouso

Alegre.
“A rentabilidade é boa, mas é uma cultura que de-

manda muita mão-de-obra. Atualmente, o pessoal tem in-
vestido muito no plantio suspenso, porque é mais
ergonômico, o produtor não tem de trabalhar agachado.
Além disso, ocupa uma área menor, o manejo de doenças
é facilitado e aumenta a longevidade dos substratos”, ar-
gumenta Hélio.

O coordenador ressalta que plantar morango no
chão é mais barato, mas também mais trabalhoso. Como
a mão-de-obra está ficando escassa na região, os produ-
tores têm investido bastante em novas tecnologias.

“O pessoal tem buscado fazer financiamentos via
Programa Nacional de Fortalecimento da Agricultura Fa-
miliar (Pronaf) ou outros empréstimos bancários para ban-
car os investimentos. Apesar do custo inicial, vale a pena
pois é um investimento que se dilui no longo prazo e faci-
lita muito a vida do produtor”, diz.

Bons preços

A região de Pouso Alegre tem sido fortemente be-
neficiada com a alta dos preços do morango, que cres-
cem proporcionalmente à alta da demanda interna e ex-
terna.

Devido à baixa oferta do produto nos últimos me-
ses, a caixa com um quilo de morangos (com quatro
bandejinhas) chegou a ser comercializada entre R$30 e
R$35. “Com a entrada da nova safra, os preços devem
reduzir um pouco. A expectativa é que o quilo do produto
oscile em torno de R$25 a R$30”, do estado, enquanto
Pouso Alegre é responsável por 87,5% da safra mineira.

Salve caros leitores e leitoras!

A extrema direita avança no Brasil e no
mundo.“Novos líderes surgem em meio à total desori-
entação da esquerda e dos progressistas. Um compor-
tamento letárgico e talvez até de surpresa com esse
avanço organizado da extrema direita, tomou conta do
ambiente progressista.

Aqui no Brasil essa semana, vimos essa apatia
fazer valer. O congresso totalmente conservador e for-
te, se movimentou na aprovação de medidas retrógra-
das e danosas para a sociedade brasileira.

São medidas contra por exemplo, a delação pre-
miada e a criminalização do aborto.

No caso da delação premiada, o caso Marielle
jamais seria descoberto se a delação não fosse feita.“No
caso do aborto, simplesmente querem com a  aprova-
ção da PL,  punir as mulheres duplamente, sendo que
sua pena pode ser mais alta que a do estuprador, ou
seja, uma mulher vai passar por toda a dor e sofrimento
do estupro e de uma gravidez indesejada, correndo ain-
da o risco de ser julgada e condenada por isso.

E quando se tratar de uma menina de 9, 10, 11
anos, que nem sabe que está grávida,  como será?

A hipocrisia é tanta, que uma menina não pode
várias coisas, mas pode ser mãe?

Um dos argumentos dos conservadores é a pre-
servação da vida, mas será que Deus acha justo e certo
uma vida ser concebida dessa forma, com agressão,
imposição?

Além do trauma mental muitas vezes irreversível,
o estupro é um marco divisório na vida de  uma pessoa,
inclusive na parte que se refere ao corpo também. É um
dano imenso. O que me choca é como um deputado
que talvez seja pai, avô, com certeza tem, ou já teve
mãe e talvez irmã, enfim, como pode ignorar totalmente
isso, aprovando o avanço de uma lei dessas?

Mas, com certeza, é mais chocante uma deputa-
da aprovar. Toda essa insanidade e atraso é em nome
de que? De Deus? De uma ideologia? De uma convic-
ção pessoal?

Alguns líderes como Jair Bolsonaro aqui no Bra-
sil e Donald Trump nos EUA, que não venceram as
últimas eleições,  na verdade, nunca estiveram tão den-
tro do jogo e tão bem representados. Deixaram suas
sementes plantadas e elas germinaram.

Eu vejo e ouço coisas acontecendo em nome
dessa política extremada pregada por ambos, frutificar
e crescer nas mãos de seus representantes na socieda-
de civil e no parlamento.

Nosso sistema político permite que muitas vezes,
o executivo fique enfraquecido pela força legislativo. Sou
a favor de um governo de coalizão para poder encami-
nhar as demandas necessárias da sociedade, mas o que
acontece hoje infelizmente é um governo mais de sub-
missão ao parlamento.

Um parlamento hoje de oposição, mas uma opo-
sição agressiva, egoísta, fisiológica,  que mais parece
que quer destituir do que construir uma sociedade me-
lhor e mais justa.

Hoje em vários momentos, o caos, o absurdo e a
distopia dominam parte de nossas vidas, é preciso que
as forças progressistas saiam urgentemente desse esta-
do de letargia e até de covardia, para um estado de
combate e enfrentamento à essas forças extremadas e
conservadoras. E que seja um combate no campo das
ideias e no campo de propostas que façam nosso país
avançar no que for necessário avançar.

E que os extremistas ponderem, reflitam e se per-
guntem, que país eles querem para si e para seus filhos
e filhas e para seus netos e netas. As diferenças ideoló-
gicas e de ideias, precisam ser saudáveis e construtivas
para todos e todas e não destrutivas e retrógradas.

Uma das marcas dos regimes totalitários é des-
truir para reconstruir à sua imagem e semelhança, ou
seja, é  o culto à personalidade, que muitas vezes custa,
como já custou, milhares e vidas.

      "Os extremos são vícios,  no meio deles está a
virtude."

Aristóteles
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Semana que vem tem mais.

OLHO VIVO

ACUSAÇÃO
QUINCOTE ACUSA

SECRETÁRIO DE AGRICULTURA
DE FAVORECIMENTO

VOCE ACREDITA NO VEREADOR QUE MUDOU DE LADO EM DOIS DIAS E AGORA FAZ DENÚNCIAS CONTRA O
SECRETÁRIO DE AGRICULTURA DE FAVORECIMENTO A PARENTES ?

Durante a sessão do dia 11 de junho, quando o
vereador Leandro Morais utilizava a tribuna da Câma-
ra, o vereador Odair Quincote pediu a palavra e fez
acusação grave ao Secretário de Agricultura: “Se você
tiver parente na estrada, ele asfalta, porque ele está le-
vando asfalto sempre onde tem família dele”.

Ao fazer esta acusação sem provas, ele implica
não só o secretário, mas toda a administração, da qual
certamente ele teve muitos pedidos atendidos. Aliás, fica
difícil acreditar no vereador, que muda de opinião de
uma hora para outra e o exemplo está na foto abaixo,
quando, no dia 3 de abril, foi fotografado abraçado ao
atual prefeito, demonstrando apoio à sua reeleição. Dois
dias depois, já estava abraçado com o adversário.

Para continuar na vida pública gozando das van-

tagens e regalias que ela oferece, o vereador muda de
lado, conforme bate o vento.

A acusação de favorecimento deve ser apurada e,
sendo comprovada, que os responsáveis sejam punidos.

A administração foi atingida por uma acusação,
cujas provas não foram apresentadas. O vereador deve-
ria ter se precavido, levando as comprovações de que o
secretário atua na zona rural da forma denunciada, aliás,
local onde o vereador tem a sua atividade laboral.

A falta de apresentação de provas da denúncia e o
recente comportamento do vereador, abalam suas cre-
denciais. Certamente, neste momento, o Secretário já fez
o levantamento de quantas vezes o vereador já teve seus
pedidos atendidos pela pasta, inclusive se se tratou de
benefício pessoal. Isso, o povo também precisa saber.

ACUSAÇÃO DO VEREADOR:  O vereador
Quincote acusou o Secretário de Agricultura de favore-
cer os parentes, com asfaltamento de estradas rurais.
Durante todo mandato teve seus pedidos atendidos e
agora fez a acusação, sem apresentar provas. Ninguém
acredita em quem muda de posição de um dia para ou-
tro.

FALTA ASSESSORIA: Tem candidato que ainda não
percebeu que sem assessoria a coisa não anda de forma
satisfatória. Tem muita gente batendo cabeça, falando
pelos cotovelos. Primeiro, se faça as seguintes pergun-
tas para se autoavaliar sobre seu grau de politização:
Quantos são os vereadores e quem são? Qual é a po-
pulação do município?  Se você responder estas três
perguntas simples, sem dar um Google, pode começar a
pensar em pleitear uma vaga no Legislativo.

 PENSA QUE ESQUECEMOS: Tem gente de olho
no fundo eleitoral. Já tem até rascunho de contratos para
fazer quase de tudo com um único contratado. O tempo
passa, mas nós esquecemos. No momento oportuno,
mostraremos como se gasta com uma única pessoa, um
bom dinheiro de campanha. Tem gente que é capaz de
fazer tudo em uma campanha eleitoral.

DIFÍCIL ACHAR UM CANDIDATO: Segundo nos-
sos pássaros verdes, o grupo do Deputado está se sen-
tido perdido, pois não consegue achar um nome que
realmente possa estabelecer uma disputa à altura. Quem
tem condições, não quer. Quem tem o desejo de ser
candidato, não tem tamanho político para isso. Hoje em
dia, só dinheiro não basta.

LAGOA DA BANANA: Já tem muita gente acreditan-
do que agora a limpeza da Lagoa da Banana vai aconte-
cer. A população acredita que a COPASA vai limpar
onde sujou com esgoto. Aliás, já passou da hora de
despoluir e transformar o local em área de lazer para a
cidade.

AINDA DÁ TEMPO DE MUDAR: Tem cargo de
confiança na administração que já deveria ter ido para
casa. O momento é de dinamismo e empolgação com o
trabalho, para justificar o salário que ganham. Tem mui-
ta gente para pouca realização.

DE OLHO NA OBRA: Moradores da Avenida Jacy
Laraia estão se queixando da forma que a obra está sendo
conduzida. Está faltando cuidado e capricho. É bom  que
a prefeitura tome certos cuidados, para evitar aborreci-
mentos desnecessários.

DE OLHO NO SALÁRIO: Tem vereador preocupa-
do porque não sabe onde vai conseguir outra renda para
substituir os subsídios de vereador. Não prestou serviço
adequado, agora o povo não vai renovar a procuração
e terá que trabalhar de verdade.

PARA PENSAR: Apesar de estar lotado em um gabi-
nete de deputado, ganhando possivelmente a maior re-
muneração da equipe, o elemento fica na cidade, pres-
tando serviço voluntário. Normalmente, quem ganha mais
é porque seu trabalho é imprescindível na organização.
Estranho isso, não é mesmo?
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OSSADA É ENCONTRA EM
PASTO NO JARDIM YARA

ADOLESCENTE SUSPEITO DE HOMICÍDIO É
APREENDIDO COM DROGAS E MUNIÇÃO

 TEL(35)
 9 9984 6940

APRENDA A
CANTAR E

 A TOCAR VIOLÃO

Escola de Violão
AMAURI MENDES

ATENDEMOS EM
RESIDÊNCIA
NO CENTRO

EM POUCOS MESES

Na manhã desta quinta-feira (13) a assessoria de
comunicação do 20º Batalhão da Polícia Militar passou
informações detalhadas de como foi encontrada a ossada
humana, alvo de notícia no PORTAL DA CIDADE na noite
de ontem (12).

As informações passadas são de que nesta quarta-
feira (12), por volta das 16h30, a Polícia Militar foi acio-
nada para atender a uma ocorrência de encontro de cadá-
ver no bairro Jardim Yara, em terreno que margeia a Av.
Perimetral, de propriedade do Exército.

Relata a PM que no local, um homem de 72 anos
informou que ele e um amigo que o acompanhava, de 53
anos, estavam passando por um pasto para acessar o bairro
Jardim Yara, quando avistaram a ossada próxima a um tri-
lho. De imediato, entraram em contato com a PM através
do 190.

A guarnição policial verificou que a ossada humana
já estava em decomposição e parcialmente destruída por
fogo. Os ossos não se encontravam em ordem, com o crânio

separado do corpo e partes do esqueleto espalhadas pela
área. Ao lado de alguns ossos, um par de chinelos e um
vidro de remédio para asma foram encontrados.

A perícia da Polícia Civil foi acionada para realizar
os trabalhos técnicos. O perito iniciou os levantamentos
no local e, em uma análise preliminar, identificou a ossada
como sendo provavelmente de uma mulher. No entanto,
a causa da morte e a idade da vítima ainda são desco-
nhecidas.

O terreno onde a ossada foi encontrada pertence
ao Exército Brasileiro, que também foi acionado pela PM.
O supervisor de dia do 14º GAC compareceu ao local e
acompanhou os trabalhos da perícia.

Em razão da complexidade do caso e da área onde
a ossada foi encontrada, a Polícia Federal também foi
acionada para auxiliar na investigação. A Polícia Civil, que
já estava no local, dará continuidade aos trabalhos.

POLÍCIA

A Polícia Militar apreendeu um adolescente de 16
anos suspeito de envolvimento em homicídio, tráfico de
drogas e posse ilegal de munição em Pouso Alegre. A prisão
ocorreu nesta quarta-feira, 12 de junho, após cumprimento
de mandado de busca e apreensão no bairro São Geraldo.

O jovem já era investigado pela possível
participação no assassinato de um homem de 22 anos,
ocorrido em 29 de abril deste ano. Durante a operação,
os policiais encontraram com o adolescente uma bucha
de maconha pronta para venda e R$ 39 dinheiro.

Na residência do menor, as buscas revelaram mais
11 buchas de maconha, R$ 150,00 em dinheiro e uma
munição intacta de calibre 9mm. Segundo a PM, o

adolescente confessou ser o proprietário dos materiais
ilícitos e afirmou que a droga era destinada ao comércio
e o dinheiro, proveniente da venda de entorpecentes.
Sobre a munição, ele optou por permanecer em silêncio.

A operação foi conduzida pelas
equipes do 20º Batalhão da Polícia Militar, que atuaram
sob o mandado expedido pelo Poder Judiciário da
Comarca de Pouso Alegre.

O adolescente foi
encaminhado à delegacia, onde será submetido aos
procedimentos legais. As investigações continuam para
apurar o seu envolvimento no homicídio e outras possíveis
atividades ilícitas.

JORNAL A TRIBUNA
AQUI NÃO TEM UM TOSTÃO DE DINHEIRO

PÚBLICO

Espírito Santo, você que me esclarece tudo que ilumina todos
os caminhos para que eu atinja o meu ideal, você que me dá o dom
Divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem, e que todos os
instantes da minha vida está comigo, eu quero neste curto diálogo,
agradecer-lhe por tudo e confirmar mais uma vez que nunca quero
me separar de você,  por maior que seja a ilusão material não será o
mínimo o que sinto de um dia estar com você e todos os meus irmãos
na Glória Perpétua. Obrigado(a) mais uma vez.

(esta oração deve ser feita por 3 dias seguidos, sem dizer o
pedido, dentro de 3 dias será alcançada a graça, por mais difícil que
seja). Publicar assim que receber a graça
                                              A.M.M

Oração ao
Espírito Santo
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ARTIGOLEGISLATIVO

JORNAL TRIBUNA - AQUI NÃO TEM UM
TOSTÃO DE DINHEIRO PÚBLICO

TEL 9 9981 7421

CASA DO PRODUTOR RECEBE O
NOME DE EXPEDITO PARANÁ

NEM QUE VORTE O CHEQUE
CHICO DA TIANA

ARTIGO

As notícias do fatídico dia 13 de fevereiro
de 1844 corriam pelos quatro cantos do Império Bra-
sileiro. Os principais Jornais da Corte e periódicos
nacionais estamparam suas páginas o assassinato
do Senador José Bento, e, por meio de diversas vi-
sões, noticiavam tal crime. Muitos dos periódicos
replicavam a notícia, o que nos levou a selecionar
alguns para serem guardados na memória.

O trajeto seguido por José Bento naquele dia
é traçado pelo periódico: “Erão quatro horas da
tarde, quando recolhendo-se pacificamente da villa
para sua fasenda, acompanhado por um pagem, o
desditoso senador foi acommetido por quatro as-
sassinos, que o aguardavão de emboscada e que
disparão-lhe duas balas, das quaes uma rompeo-
lhe o estômago, e o varou até a espinha do dorso,
sendo a outra empregada na região da orelha es-
querda. No mesmo instante cahio morimbundo da
cavalgadura, e entre os sons confusos, que balbu-
ciou nas ancias da morte, poude o pagem ouvir es-
tas palavras- Ah! Meo pobre paiz!... quero confes-
sar-me”. O pagem, aquele que o acompanhava, e
testemunhou todo o ato criminoso, com muito medo
fugiu da cena do crime, e, em direção à Vila, levou
a todos a triste notícia.

Há algumas semanas atrás, segundo o perió-
dico, quando no fim da última Sessão Legislativa
do ano de 1843, José Bento comunicou a seus ami-
gos senadores o seu desejo de passar as férias do
parlamento na Vila de Pouso Alegre. O mais
próximos”à porfia, dissuadirão com força de tal
viagem, lembrando-lhe os perigos, que n’aquelles
lugares remotos correria um homem de sua impor-
tância política, a quem a facção tanto odiava (...)”,
lembrando-lhe que, em outra províncias, diversos
crimes de assassinatos haviam acontecidos medi-
ante ao ódio político criado pelos conservadores.
Contudo, a saudade falou mais alto, saudades do
seu lar, dos amigos, dos afazeres cotidiano. E José
Bento partiu.

Ao adentrar a Vila de Pouso Alegre, a sua
recepção “tinha sido a mais brilhante e lisongeira;
roderarão-o de todas as provas de estima, e consi-
deração, que podia desejar um homem, que nunca
aspirava a outro prêmio de seus sacrifícios além do
applauso de seus concidadãos”. Em meio às festi-
vidades que as pessoas simpáticas ao Senador fazi-
am, outros não tão próximos, os membros da oli-
garquia que faziam oposição à sua política, trama-
vam uma emboscada, por meio de ameaças de
morte, que chegavam cotidianamente aos seus ou-
vidos.

Na próxima edição continuaremos a traçar
as linhas históricas de um crime que chamou a aten-
ção de Pouso Alegre e do Império Brasileiro. Até
lá!!!

Fernando do Vale
Historiador, escritor e pesquisador

O TRAJETO FEITO PELO
PADRE SENADOR NO DIA

FATÍDICO DO CRIME

A Câmara Municipal aprovou durante a Sessão Or-
dinária desta terça-feira, (11), o Projeto de Lei 7.927 que
denominou de Vereador Expedito Paraná (Expedito José
Pereira) a Casa do Produtor Rural de Pouso Alegre. O PL
é de autoria dos vereadores Elizelto Guido, Arlindo da Motta
Paes, Miguel Júnior Tomatinho, Ely da Autopeças, Igor
Tavares, Gilberto Barreiro, Dionicio do Pantano e Oliveira
Altair.

A Casa do Produtor Rural foi instalada em 2017
pelo município e consolidou-se como um dos principais equi-
pamentos de apoio ao homem do campo, disponibilizando
serviços técnicos, informações e orientações. O órgão está
localizado na Avenida Perimetral junto ao Pátio da Rodo-
viária.

Sobre Expedito Paraná

Expedito José Pereira nasceu em Pouso Alegre no ano
de 1937, filho de Afonso José Pereira e Rita Cândida Pe-
reira.

Homem simples, teve suas raízes na roça e tornou-

se produtor. Conhecido como “Expedito Paraná”, foi uma
pessoa dedicada à família, cuidou e zelou pelo bem-estar
de seus irmãos acometidos por problemas de saúde.

Expedito Paraná sempre quis ajudar na expansão
da cidade, então resolveu entrar na política durante o pri-
meiro mandato do Prefeito Simão Pedro Toledo. Ele traba-
lhou como voluntário na construção de estradas, pontes,
mata-burros e atuou também no cascalhamento das estra-
das, sendo ele o doador do material.

Com o anseio de querer ser mais atuante, Expedito
candidatou-se ao cargo de vereador, mas infelizmente não
obteve sucesso em seu primeiro pleito. Porém não desistiu
e, nas eleições de 1996, foi eleito o segundo vereador mais
votado de Pouso Alegre. No ano de 2000, Expedito Paraná
foi reeleito. Mesmo após deixar a política, ele nunca parou
com seus trabalhos em prol da cidade.

Infelizmente, com o passar do tempo, acabou adoe-
cendo. Debilitado, Expedito ficou por nove meses acamado
e faleceu, em 10 de janeiro de 2023, aos 86 anos.

Expedito Paraná cumpriu sua missão, colaborou com
o desenvolvimento de Pouso Alegre, deixando um legado
de honestidade e amor ao próximo.

Na próxima terça-feira (19), às
19h30, o Teatro Municipal de Pouso Ale-
gre receberá o renomado humorista minei-
ro Cleber Rosa, conhecido pelo sucesso

Reclamação do Dia" na internet, com
mais de 1 bilhão de visualizações e 6 mi-
lhões de seguidores.

Cleber Rosa traz para os palcos um
show de stand up que promete divertir toda
a família, abordando situações cotidianas
com humor leve e acessível. Seu persona-
gem mais querido, Chico da Tiana, garante
risadas com histórias e causos locais adap-
tados a cada cidade. O espetáculo é apro-
priado para todas as idades, sem o uso de
palavrões.

O evento é privado. Ingressos à ven-
da pela Mega Bilheteria.
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LIVRE PENSAMENTO

CINEMA

Rua Comendador José Garcia Nº 420

Nosso prazer é cuidar de você e de sua saúde

Unidade Central                unidade Arv.Grande
(35) 99121-6399      (35)99110-0666

O PODER E A LEI

10 PROPOSTAS PARA CIDADANIA
LGBTQIAPN+ EM POUSO ALEGRE

GOLPE DUPLO

Méstre em Ciência Política pela UFMG

Presidenta da Associação dos Moradores do
Bairro Cidade Vergani

Coordenadora da Casa Bem Viver

Lívia Macedo

Mick Haller é um advogado criminalista carismático que
conduz seus negócios de dentro de seu carro. Mick pas-
sa a maior parte de seu tempo defendendo criminosos
mesquinhos e oportunistas, por isso é uma surpresa quan-
do consegue um caso de grande importância: defender
um playboy de Beverly Hills acusado de tentativa de
homicídio. No entanto, o que Mick inicialmente pensa
ser um caso que será facilmente resolvido e lhe renderá
um bom dinheiro, se transforma em algo sinistro e sua
vida corre risco.

Frank Galvin, um advogado alcoólatra, tem uma chance
de se redimir quando um amigo o encarrega de um caso
de erro médico que foi reaberto. Em vez de se contentar
com um acordo, ele decide levar o poderoso réu a julga-
mento.

 INGREDIENTES:

MODO DE FAZER

REFOGADO DE
LINGUIÇA COM

LEGUMES

    8 gomos de linguiça toscana
    4 colheres (sopa) de óleo
    1 cebola em pétalas
    2 dentes de alho picados
    2 tomates sem sementes picados
    2 batatas em cubos
    1 cenoura em cubos
    1/2 xícara (chá) de vagem picada
    3 xícaras (chá) de água
    Sal, pimenta-do-reino e cheiro-verde picado a
    gosto

Em uma panela, cozinhe as linguiças em água fer-
vente por 10 minutos. Escorra e corte em rodelas
grossas. Em uma panela, em fogo alto, aqueça o óleo
e frite a linguiça até dourar. Junte a cebola, o alho e
refogue por 3 minutos. Junte os tomates, a batata, a
cenoura, a vagem e refogue por 3 minutos. Junte a
água e cozinhe por 10 minutos em fogo baixo, me-
xendo de vez em quando ou até amaciar. Tempere
com sal, pimenta, polvilhe com cheiro-verde e sirva.

Tivemos avanços em construção de cidadania
LGBTQIAPN+ ao longo das últimas décadas, que fo-
ram resultado da ação organizada de movimentos soci-
ais LGBT+ e da atuação de parlamentares comprometi-
dos com a luta. No entanto, são políticas que ainda es-
tão marcados pela fragilidade institucional, principalmente
pelas disputas ideológicas e forças sociais presentes na
sociedade que buscam retroceder nestes direitos.
Entre os marcos históricos e civilizatórios de políticas
afirmativas e emancipatórias para a população LGBT+
no Brasil encontram-se:

• 1988: Constituição Federal
• 2004: Programa Brasil sem Homofobia
• 2008: Conferência Nacional de Gays, Lésbicas,

Bissexuais, Travestis e Transexuais
• 2018: Pessoas Transgêneros deixa de ser consi-

derada como transtorno mental
• 2009: Plano Nacional de Promoção da Cidada-

nia e Direitos Humanos de Lésbicas, Gays,
Bissexuais, Travestis e Transexuais (Plano Na-
cional LGBT)

Em 2023, o governo federal iniciou o mapeamento
das políticas públicas para a população LGBTQIA+,
com o objetivo de conhecer as ações que estão dando
certo nos estados e municípios e a partir destas experi-
ências, construir e estruturar uma nova política nacional.
Em Pouso Alegre, podemos citar ao menos 10 políticas
que poderiam ser implementadas pela Prefeitura para a
garantia de direitos a comunidade LGBT+.

1. Alteração dos formulários de atendimento públi-
co na rede municipal, passando a incluir a iden-
tidade de gênero e orientação sexual;

2. Mapeamento Municipal da População LGBT+, de
modo a avaliar as condições de vida com dados
de escolaridade, saúde, trabalho e renda, para
subsidiar a produção de políticas públicas;

3. Campanhas de Diversidade que reforce valores
de inclusão, respeito e democracia com a reali-
zação de palestras, rodas de conversa e
atividades culturais;

4. Criação do Conselho Municipal de Diversidade
Sexual e de Gênero, uma instância de participa-
ção e controle social deliberativo e fiscalizador,
que leve as demandas desta população para o
poder público construir políticas públicas;

5. Criação de uma Política Municipal de Saúde Inte-
gral da População LGBT+ com ações promo-
ção de saúde;

6. Criação de um Ambulatório Trans no município
conforme a política da Secretaria de Estado de
Saúde de Minas Gerais presente em Belo Hori-
zonte, com a oferta de saúde integral que leve

dignidade à população trans de Pouso Alegre e
região;

7. Inclusão do debate científico sobre gênero nos cur-
rículos das escolas municipais para e campanhas
de combate à LGBTfobia para diminuir a evasão
escolar LGBT+;

8. Capacitação continuada dos agentes públicos mu-
nicipais – educação, saúde, segurança, assistên-
cia social – para o acolhimento e compreensão
da história do movimento LGBT+ e seus direi-
tos;

9. Qualificação profissional da população LGBT+
para uma inserção profissional concreta no mer-
cado de trabalho como acontece em vários esta-
dos brasileiros;

10.Qualificação da guarda municipal que será
reativada no município e incentivo para ações de
capacitação da Polícia Militar a respeito dos di-
reitos LGBT+.

São inúmeras demandas e reivindicações por res-
peito e dignidade que não virão de graça. Não podemos
nos esquecer que todas as conquistas são resultado de
luta organizada dos movimentos sociais e da articulação
dos nossos representantes na política institucional. Por
isso, se organize com o Coletivo Diverse e outros movi-
mentos em Pouso Alegre que são capazes de levar adi-
ante uma luta de combate à violência e que melhore con-
cretamente a vida da população LGBT na cidade.
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ADQUIRA SUA SEMIJÓIA SEM SAIR DE CASA
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coisa de maluco ARTIGOFALA DOUTOR

Dr. Antônio Marcos Coldibelli
Graduação em Medicina -UNIVÁS

Graduação em Direito -FDSM
Graduação em Filosofia -FACAPA

Residência Médica em Obstetrícia e Ginecologia -Hospital
Samuel Libânio

Especialização em Cirúrgica Ginecológica Minimamente
Invasiva – FM-SCMSP

Doutorado em Ginecologia – UNIFESP
Pós-Doutorado em Ginecologia -Wake Forest University -

USA

INACREDITÁVEL

Tel 9 9981 7421

As técnicas cirúrgicas, assim como as tecnologias
de modo geral, deram saltos evolutivos impressionantes
nos últimos anos. Até pouco tempo atras, grandes inter-
venções cirúrgicas necessitavam de incisões enormes,
longo tempo para se recuperar e um pós-operatório bas-
tante doloroso. Hoje já é possível realizar as mesmas
cirurgias, independentes de sua complexidade, por pe-
quenas aberturas de 0,5 a 1 cm, dar alta hospitalar no
mesmo dia, e praticamente sem dor significativa. Tudo
isso graças às vídeo cirurgias, procedimentos minima-
mente invasivos com instrumental especial e guiado por
microcâmeras introduzidas no organismo por pequenas
punções.

Para chegar aonde estamos foi uma longa jorna-
da. As vídeo cirurgias de maiores complexidades come-
çaram a ser desenvolvidas no final dos anos 1980, e co-
meçaram a chegar ao Brasil no início da década de 1990,
na ocasião eu estava concluindo a residência médica em
Ginecologia e Obstetrícia no Hospital Samuel Libânio,
quando a minha Mestra, Dra. Leda Marques Ribeiro me
deu uma incumbência, buscar capacitação na nova téc-
nica com os pioneiros e implantar o Serviço de Cirurgia
Ginecológica Minimamente Invasiva em nossa cidade de
Pouso Alegre. Fui para São Paulo e tive o prazer de
vivenciar e conviver com os pioneiros na implantação
dos serviços nas grandes escolas, como na Santa Casa
de São Paulo, USP e UNIFESP. Quase que simultanea-
mente, em 1995 conseguimos criar o Serviço no Depar-
tamento de Ginecologia e Obstetrícia da UNIVÁS. Fo-
mos o primeiro hospital do interior de Minas Gerais a
oferecer este avanço. Estamos indo para 30 anos de pres-
tação de serviços de alta tecnologia e grande poder de
resolução a toda a região independente de categoria de
assistência, privada, suplementar ou SUS.

Com o pioneirismo e as três décadas de experi-
ência, Pouso Alegre tornou-se uma das referências no
Estado para Cirurgias Ginecológicas Minimamente
Invasivas, realizando cirurgias de alta complexidades, em
especial no atendimento a mulheres com endometriose.

Trilhando caminhos parecido, outras especialida-
des cirúrgicas do Hospital Samuel Libânio também im-
plantaram e desenvolveram a técnica e hoje um número
significativo de cirurgias são realizadas por técnicas mi-
nimamente invasivas, trazendo maiores benefícios aos
pacientes.

Viva a ciência, viva a técnica, viva o SUS!

SAÚDE - CIRURGIAS
MINIMAMENTE INVASIVAS,

POUSO ALEGRE FOI
PIONEIRA

Esta semana circulou nas redes sociais um vídeo
onde o assessor da presidência da Univas, professor
Júlio Tavares, falou da importância da construção do
Hospital Oncológico e o esforço e empenho de muitos
para que a obra chegasse nesse primeiro momento,
marcado pela inauguração do primeiro andar do pré-
dio.

A fala do assessor reitera nossa manifestação
de que se trata de uma obra conquistada pela popula-
ção. Disse, ainda, que está no local todos os dias e que
presta serviço voluntário na UNIVAS, o que merece
o nosso respeito e consideração. Não disse, no entan-
to, que é lotado no gabinete do Deputado Rafael
Simões, em Brasília; que recebe um dos salários mais
altos do gabinete, R$17.638,64.

É indiscutível a importância da construção do
Hospital Oncológico. O POVO RECONHECE O ES-
FORÇO DE CADA ENVOLVIDO NESTA CONS-
TRUÇÃO, só não aprova uso político de uma obra
voltada para a saúde da região.

O Hospital Oncológico será uma ferramenta ex-
tremamente importante e contribuirá para diminuir o
sofrimento de quem busca tratamento médico. Foi com-
pletamente desnecessário o vídeo, pois, agora, parte
da população já sabe que a Prefeitura desapropriou o
terreno do campo da Lema e doou para a construção
do prédio, e a população também sabe que saíram mais
de R$13 milhões dos cofres da Prefeitura,  para dar
início às obras.

MAQUETE DO HOSPITAL ONCOLOGICO

Documento que comprova a lotação do Professor Júlio
no Gabinete do deputado rafael Simões.

O MAIS ALTO SALÁRIO DO GABINETE DO DEPUTADO RAFAEL SIMÕES
PRESTA SERVIÇO VOLUTÁRIO NA UNIVAS TODOS OS DIAS
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Oração ao
Espírito Santo

Espírito Santo, você que me esclarece
tudo que ilumina todos os caminhos para que eu
atinja o meu ideal, você que me dá o dom Divino
de perdoar e esquecer o mal que me fazem, e
que todos os instantes da minha vida está comigo,
eu quero neste curto diálogo, agradecer-lhe por
tudo e confirmar mais uma vez que nunca quero
me separar de você,  por maior que seja a ilusão
material não será o mínimo o que sinto de um dia
estar com você e todos os meus irmãos na Glória
Perpétua. Obrigado(a) mais uma vez.

(esta oração deve ser feita por 3 dias
seguidos, sem dizer o pedido, dentro de 3 dias
será alcançada a graça, por mais difícil que seja).
Publicar assim que receber a graça
                                              A.M.M

Arca Santa e Imaculada, tão pura e cheia
de graça, sede a nossa salvação neste

perigo de desgraças.
Sendo a Mãe do Deus humanado, que por

nós expirou na Cruz, que pedirás, ó
Senhora, que vos negue o bom Jesus?

Advogada celeste, desta pobre humanida-
de, perdão, Senhora, alcançai-nos da

Divina Majestade.
Dissipai a cruel peste, Poderosa

Intercessora,
como a cabeça esmagastes, da serpente

enganadora.
A natureza, Senhora, ao vosso Filho

obedece, e o vosso Filho que a rege, não
resiste à vossa prece.

Assim seja. Amém!

Oração à Virgem
Maria contra as

pestes e as epidemias

DIVERSOS

Oração
DO PAI NOSSO

Pai Nosso que estais no céu,
santificado seja o Vosso Nome,

venha a nós o Vosso Reino,
seja feita a Vossa vontade

assim na terra como no céu.

O pão nosso de cada dia nos daí hoje,
perdoai-nos as nossas ofensas,

assim como nós perdoamos
a quem nos tem ofendido,

não nos deixei cair em tentação
mas livrai-nos do mal.

Amém.

Deus Todo-Poderoso, que vedes as
nossa misérias, dignai-vos ouvir

favoravelmente o pedido que vos faço
neste momento. Se for inconveniente o
meu pedido, perdoai-me; e se for justo é

útil aos vossos olhos, que os Bons
Espíritos, executores de vossos

desígnios, venham ajudar-me na sua
realização. Como quer que seja, meu

Deus, seja feita a vossa vontade. Se os
meus desejos não forem atendidos, é que
desejais experimentar-me, e submeto-me

sem murmurar. Fazei que eu não me
desanime de maneira alguma, e que nem a
minha fé, nem a minha resignação sejam

abaladas. (Formular o pedido)

Prece Nas Aflições
 da vida

Oração ao
Espírito Santo

Espírito Santo, você que me esclarece
tudo que ilumina todos os caminhos para que
eu atinja o meu ideal, você que me dá o dom
Divino de perdoar e esquecer o mal que me
fazem, e que todos os instantes da minha vida
está comigo, eu quero neste curto diálogo,
agradecer-lhe por tudo e confirmar mais uma
vez que nunca quero me separar de você,  por
maior que seja a ilusão material não será o mínimo
o que sinto de um dia estar com você e todos os
meus irmãos na Glória Perpétua. Obrigado(a)
mais uma vez.

(esta oração deve ser feita por 3 dias
seguidos, sem dizer o pedido, dentro de 3 dias
será alcançada a graça, por mais difícil que seja).
Publicar assim que receber a graça

Oração
DO PAI NOSSO
Pai Nosso que estais no céu,

santificado seja o Vosso Nome,
venha a nós o Vosso Reino,
seja feita a Vossa vontade

assim na terra como no céu.

O pão nosso de cada dia nos daí hoje,
perdoai-nos as nossas ofensas,

assim como nós perdoamos
a quem nos tem ofendido,

não nos deixei cair em tentação
mas livrai-nos do mal.

Amém.

01 ANO DE ASSINATURA
PREÇO PROMOCIONAL

R$100,00

9 9981 7421


